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! ! ! !地处黄海之滨的盐城大丰拥有
上海最大的“域外飞地”。苏通大桥
的开通让大丰从长三角联动发展的
“神经末梢”变身江苏沿海开发“前
沿阵地”、接轨上海“!小时经济圈”
的城市。在上海产业转移的热潮中，
众多上海企业抢滩大丰，这片“域外
飞地”已成为上海传统产业的转型
升级基地和新兴产业企业的扩张基
地。
“当前，大丰正处于‘一带一路’、

长三角一体化和江苏沿海开发等
‘国字号’战略交汇点上，政策机遇
的交汇叠加将为大丰下一步发展注
入强大动力。”在盐城巿委常委、大
丰区委书记倪峰看来，随着沪丰两
地在更大范围、更高层次开展合作，
生产要素将进一步优化配置，区域
融合发展将产生更多“黄金效益”。

!飞地经济"蒸蒸日上
走进位于大丰经济开发区内的

上海建材岩棉大丰公司 "号车间，
一块块巨大的玄武岩正随着传送带

送入燃烧室。坚硬的石头在高温下
瞬间变成棉絮，瀑布一样倾泻而下，
又在流水线上被自动切断分割，进
行包装。公司常务副总经理方铭告
诉记者，这是由意大利进口的生产
线完成的，# 条生产线马力全开可
实现年产值 "$万吨，销售 %亿元。
这个总投资 "&亿元的项目，是

冲着上海“域外飞地”这个金字招牌
而落户大丰经济开发区众多企业中
的一家。!&"#年上海工业用地出让
年期从 $&年调整为 !&年，沪上产
业迎来转移潮。而其实早在江苏大
丰沿海开发战略之初，地处黄海之
滨的大丰就已被盘活，绝佳的区位、
资源优势，使得大丰成为承接上海
“溢出”产业的风水宝地。

!&&'年，大丰就与光明食品集
团共同成立上海光明工业区，让大
丰成为对接上海的“试验田”，开创
了苏、沪两地联合开发、共建园区的
全新模式。!&&(年上海杨浦区也跨
江而来，与大丰开展合作，在域外飞
地大丰设立工业园，打造杨浦区产

业项目转移基地。
去年 ""月，“沪苏大丰产业联

动集聚区开发建设推进协调领导小
组”第一次联席会议在南京举行。江
苏省副省长徐鸣、上海市副市长时
光辉共同为沪苏大丰产业联动集聚
区党工委揭牌。作为上海和江苏省
级层面首个合作的园区，选择在大
丰落户，其重要性不言而喻。眼下，
一大批重量级企业正在积极洽谈入
区，未来这里将成为长三角区域产
业合作的示范区、上海先进制造业
的域外产能基地。

在沪丰合作日趋密切的当下，
在沿海开发的新空间、新平台上，大
丰抓住了上海产业转移的新机遇，
打造沪丰产业合作新载体，形成了
红红火火的“飞地经济”。

全面融合潜力无限
“以沿海策应上海、以上海提升

沿海”是大丰经济发展的重要战略。
在“十二五”期间，大丰全面加强与
上海的对接，落户大丰各园区的

)&&多家企业中，有 $%家就是来自
上海。

步入“十三五”开局之年，大丰
又一次把对接上海、互融发展纳入
了重点规划中，从提升平台载体能
级，到产业、技术、人才等全方位进
行对接。大丰区委常委、高新技术区
党工委书记董坤介绍说，本月在上
海举行的大丰投资环境推介会，就
瞄准了在沪世界 $&&强企业、跨国
公司、各行业龙头企业等，通过集中
介绍大丰产业优势，招引一批高端
产业项目落户大丰。

为更好地对接“中国制造
!&!$”，大丰制定了“行动计划”，突
出建筑新材料、环保新材料、金属新
材料等新兴领域，招引领军企业，突
破龙头项目，努力打造新材料产业
基地。
为此，大丰专门出台了关于加

快培育发展战略性新兴产业的实施
意见，在创新人才引进、创新主体培
育、创新载体建设、创新成果转化等
方面相继出台了系统性的政策，明

确在财政投入、融资渠道、人才支撑
等方面给予倾斜。同时，整合各类产
业扶持资金，设立战略性新兴产业
发展引导资金，通过各种方式对重
点企业和重点项目予以扶持。

有政策的“红利”，也有平台的
基础。高新技术区建成国家科技孵
化器、东方 "号创意产业园建成国
家级工业设计中心，沪苏产业联动
集聚区建成省级开发区、风电产业
园建成省新型工业化产业示范基地
等等，筑就了凤凰台，才能引得凤凰
来。

沪丰合作日趋紧密，两地的
“民生接轨”也日趋便利。只要手持
“上海公共交通卡大丰卡”，便能在
沪丰两地一路畅行。沪丰异地就医
委托报销也全面启动，长期居住在
上海的大丰人或是长期居住在大
丰的上海参保人员，可以就近在居
住地指定的医保经办机构报销医
疗费用。

本报记者 梅璎迪

特约记者 周昕 通讯员 李晓娟

企业纷至沓来 合作全面升级

大丰做大做强“飞地经济”

明年1月1日取消信用卡滞纳金
央行新规!透支按违约论处 利息凭协议收取

! ! ! !本报讯（首席记者 连建明）央
行昨天发布《中国人民银行关于信
用卡业务有关事项的通知》（以下简
称《通知》）。根据《通知》，因信用卡
还款逾期而产生的高额滞纳金将被
取消；对于持卡人逾期未还款的违
约行为，发卡机构应与持卡人通过
协议约定是否收取违约金、以及相
关收取方式和标准。《通知》将于

!&"*年"月"日起施行。
之所以引入违约金取代滞纳

金，央行有关负责人表示，滞纳金的
概念带有较强行政强制色彩，不适宜
用于平等市场主体之间的经济活动。
《通知》从推进信用卡利率市场

化、减少行政干预、优化信用卡预借
现金服务、规范信用卡交易信息、保
障持卡人合法权益等作出制度安排，

其中很多内容对持卡人很有利。
! 设置透支利率上下限

取消了现行统一规定的信用卡
透支利率标准，实行上限、下限区间
管理，提升发卡机构信用卡利率定
价的自主性和灵活性。上限为现行
透支利率标准日利率万分之五，下
限在日利率万分之五的基础上下浮
!"#。同时，发卡机构可自主确定信

用卡透支的计结息方式、溢缴款利
息标准等，进一步拓展创新空间。

! 免息还款期各行自定

取消了关于透支消费免息还款
期最长期限、最低还款额标准以及
附加条件的现行规定，由发卡机构
基于商业原则和持卡人需求自主确
定；取消超限费，并规定发卡机构不
得对服务费用计收利息。

! 提现限额提升至!万元

对于信用卡提现业务也进行了
优化，持卡人通过+,-办理预借现
金提取业务的每卡每日累计限额由
人民币!&&&元提高至人民币"万元。
允许向本人银行结算账户、本人支
付账户办理现金转账、现金充值，发
卡机构应基于风险可控、商业可持
续原则开展相关业务。

广汉三星堆怎成德阳三星堆？
四川动车冠名引发争议

! ! ! ! # 月 )& 日，连接成都、德阳、
绵阳、乐山的成德绵乐城际高铁就
要开通了。在这条线上运行的部分
动车被冠名，如乐山大佛号、峨眉
山号、李白故里江油号，其中第六
组动车被冠名“德阳三星堆号”，此
名却引发争议。昨天，供职于上海
一所高校的四川广汉人张睿向本
报“投诉”：“广汉三星堆”这一称谓
早已为人熟知，动车这一冠名不但
伤害广汉人的感情，还可能引起地
名学、考古学等方面的学术混乱。

历史沿革且细数
第六组动车被冠名为“德阳三

星堆号”是 #月 *日由四川德阳市
对外宣布的，德阳市方面在新闻发
布会上称，冠名“对提高德阳城市
知名度、美誉度，促进旅游开发、吸
引外来投资具有十分重要意义。”

但广汉人张睿对此却持有强
烈的反对意见，“我虽离乡在外求
学工作已近 "*年，当别人问起我
是哪里人时，我仍会自豪地告诉他
们，‘我是四川广汉人’。很多人一
听，就会脱口而出，‘是不是就是三

星堆？’甚至会提到我眼角上翘和
三星堆人像面具眼形很像！”

三星堆位于广汉西北的鸭子
河南岸，作为距今 $&&&$)&&&年的
古蜀国都城遗址，是四川古代最大
最重要的一处古文化遗存，出土文
物以青铜大立人、青铜面具、青铜
神树最著名。三星堆自发掘以来，
无论是在庙堂的文献资料中，还是
在江湖的口口相传中，都与四川广
汉这一地名紧密相联。

翻查广汉的建制沿革，秦时为
雒县，西汉时置广汉郡，“广汉”一
名至今已有 !&&&多年的历史。不
可否认，广汉市目前在行政上确实
归属德阳地区管辖，但这是行政区
域上的划分，且一直都在发生变
化。单从 "(#(年之后来看，广汉在
"($& 年属绵阳专区，"($) 年改属
温江专区，"(') 年 ) 月划入成都
市，"(') 年 ' 月开始才由德阳市
代管。张睿认为，“在三星堆前缀地
名这个问题上，我们首先应该考虑
的是历史、人文、族群、传统、记忆、
习惯等情感软性因素，而非行政区
划的施政硬性框架。”

考古命名有规范
对地名、机构名的更改本应是

一件很严谨的事情。四川外国语大
学一直在重庆，却在重庆脱离四川
设直辖市后仍保留原校名。这样的
做法是在保存那份来之不易且最
为珍贵的历史传承和记忆情感。

即便回到成德绵乐城际高铁
来说，江油同样是绵阳地区下辖的
县级市，却未被行政高一级的绵阳
剥夺其冠名权，而是将李白故里与
江油紧密相联。这是非常明智的做
法，因为推广江油就是在带动绵
阳，强行将“李白故里”与“绵阳”相
联，只会混淆和湮没已经固定下来
的“李白故里江油”的号召力和公
信力。

而从考古学角度讲，考古命名
的规范是省级名称.县级名称.小
地方名，四川广汉三星堆是完全符
合此规范的。广汉三星堆改成德阳
三星堆，甚至会在海内外学界及民
间引起混乱，极有可能让人误会
“德阳有了一个新的考古发现，也
叫三星堆”。 本报记者 金志刚

卫计委：患者可索赔
"问题医用气体致盲#事件追踪

! ! 据新华社北京 ! 月 "# 日电

（记者 胡浩）记者 %&日从国家卫生
计生委了解到，经相关医院随访及
评估，共有 '%名患者因使用全氟丙
烷发生严重眼用气体视网膜毒性反
应。目前，已组派国家专家队会诊。

国家卫计委有关负责人表示，
可疑群体不良事件发生后，国家卫
计委已专门印发通知，要求全国医
疗机构停用了全部问题产品，并进
行了后续情况追踪管理。截至目前，
后续未收到其他关于该产品新发可

疑不良事件的报告。
国家卫计委有关负责人表示，

根据《侵权责任法》第五十九条规定，
此事件属于因医疗器械的缺陷造成
患者损害，患者可以向生产者请求
赔偿，也可以向医疗机构请求赔偿。
在医院引导下，部分患者已在当地
法院提请司法诉讼；部分达成调解
协议的患者，医院先行垫付了赔偿
款；其余患者表示将在治疗终结后
依法解决赔偿问题。医院将依法向
涉事企业追偿所垫付的相关费用。

电信诈骗$级通缉令
在逃人员吴春燕投案

! !据新华社北京 !月 "#日电 (

月 %&日，公安部发布 )级通缉令
公开通缉的电信诈骗犯罪在逃人员
吴春燕在广西宾阳县向公安机关投
案自首。

公安机关查明，*"%!年 (月 *

日，犯罪嫌疑人吴春燕（女，!+ 岁，

广西宾阳人）伙同他人盗用吕某
,,号码，诈骗吕某朋友 -""万元。
浙江省永康市公安局立案侦查后，
先后抓获此案 .名涉案人员，吴春
燕畏罪潜逃。今年 (月 %&日 %"时
许，慑于公安部通缉令及追捕，犯罪
嫌疑人吴春燕在宾阳县投案自首。


